



NEWSLETTER 2/2025 - NOTICIAS DEL SEGUNDO CUATRIMESTRE

PALABRAS DEL PRESIDENTE



Siempre es muy bueno poder traer informaciones y compartir tantas iniciativas y resultados. Sin embargo, antes de eso quiero agradecer a los miembros del Comité de Dirección de COSAT que terminaron su período, Julio Ferrari y Rubén Marturet. Al mismo tiempo quiero dar la bienvenida a los nuevos miembros electos, Agustín Calleri y Mario Monroy, quienes conjuntamente con David Samudio contribuirán mucho para darnos continuidad y lograr la mejoría continua de COSAT.

En este segundo cuadrimestre de 2025, tuvimos muchas actividades deportivas, destacando las Giras Europeas de 14 y 16 años, los Sudamericanos de 12, 14 y 16 años, la Copa COSAT 14 años y la participación de nuestros jugadores ganadores de la Roland Garros Junior Series by Renault en el cuadro junior de Roland Garros, y de la Copa COSAT 14 años en el U14 Championships en Wimbledon. También tuvimos el campamento de Alto Rendimiento de 16 años y el Campamento COSAT en Perú, más los Juegos Panamericanos Junior Asunción 2025. Todo esto implicó una inversión de COSAT de más de 285 mil dólares, la que se mantuvo dentro del presupuesto planificado y que es un aporte muy importante al desarrollo del tenis sudamericano.

También quiero destacar la participación institucional de COSAT en diversos compromisos y reuniones, con la Federación Francesa de Tenis, Tennis Europe, Federación de Tenis de Oceanía, la ATP, las Asambleas de Panam Sports y ACODEPA, y las reuniones de planificación del Comité de Dirección.

Ahora apuntamos a la última parte del año, y queremos seguir con fuerza total para lo que está por venir, como nuestra Gira Sudamericana y el Australian Open Junior Series South America.

Queremos hacer vivir nuestro lema: #Sudaméricaansolopaís.

PARTICIPACIÓN DE COSAT EN REUNIONES INTERNACIONALES

El Comité de Dirección de COSAT, compuesto por el Presidente Rafael Westrupp, el Vicepresidente Agustín Calleri, el Secretario General Mario Monroy y el Tesorero David Samudio, realizó una reunión presencial en Asunción, Paraguay, con motivo de las finales del Sudamericano de 16 años. Acompañaron la jornada final, pero además tuvieron una jornada de trabajo orientada a aspectos administrativos de la institución y la planificación estratégica de la gestión 2025-2029. Esta reunión presencial sirvió también para definir materias tratadas en las reuniones online habituales de nuestras autoridades.

Además de esta reunión, nuestro presidente Rafael Westrupp participó en diversas instancias representando a nuestra institución. Durante los Juegos Panamericanos Junior Asunción 2025 participó en las asambleas generales de Panam Sports y de ACODEPA (Asociación de Confederaciones Deportivas Panamericanas). También tuvo reuniones con Tennis Australia y Wimbledon, en las cuales se firmaron importantes acuerdos relacionados con nuestra Copa COSAT 14 años y la Australian Open Junior Series South America, así también como reuniones con la ATP, para discutir la realidad de los torneos profesionales en nuestra región y evaluar mejoras para el futuro.



ASAMBLEA DE PANAM SPORT



ATP



WIMBLEDON



OCEANÍA



COMITÉ DE DIRECCIÓN COSAT



ROLAND GARROS

SUDAMERICANO DE 12 AÑOS



Colombia dominó el Sudamericano de 12 años, realizado en el Stade Francais de Santiago, Chile, al vencer en las categorías de damas y varones.

En la final de varones, Colombia superó por 2-1 a Brasil, con victorias de Paulo Agudelo para Colombia y Rafael de Azevedo para Brasil en singles. En dobles Agudelo y Samuel García vencieron a De Azevedo y Joao Pedro D'Aquino, asegurando el título para Colombia. El tercer puesto quedó para Perú, que ganó por 2-1 a Argentina.

En la final de damas, en tanto, Colombia venió a Argentina por 2-1. Luciana Roa dio el primer punto a Colombia al vencer a Catalina Tion, pero Matilda Werle igualó con victoria ante Gabriela Yusti. En el dobles, Roa y Yusti superaron a Werle y Tion. El tercer puesto fue para Venezuela, que superó 2-1 a Perú.

Este torneo es la primera gran experiencia internacional para la mayoría de los jugadores, y juega un papel clave en su desarrollo como tenistas y personas a esta edad. Esperamos que haya sido una gran experiencia.

SUDAMERICANO DE 14 AÑOS

Colombia y Venezuela se coronaron campeones del Sudamericano de 14 años, que se realizó en el Salina Tennis y Golf Club de Salinas, Ecuador. El torneo dio tres cupos en damas y varones al Mundial de la categoría.

En varones, competencia disputada en cancha dura, Venezuela se impuso a Perú por 2-1. Min Gook Cho adelantó en el marcador a Perú, pero Ignacio Mejías igualó para Venezuela. En el dobles, Mejías y Andrés Sánchez vencieron a Cho y Stefano Berrocal por un ajustado 12-10 en el match tie break. El tercer cupo mundialista fue para Brasil, que se impuso a Bolivia por 2-1.

En damas, Colombia dio cuenta de Brasil por 2-1 en la final. Flavia Souza adelantó a Brasil, pero Colombia igualó mediante Laura Villamil. En el dobles, Villamil y Sara Lozano derrotaron a Eduarda Gomes y Gabriela Bettoni. El tercer cupo mundialista fue para Venezuela, que superó a Perú por 2-0.



SUDAMERICANO DE 16 AÑOS



Brasil se coronó campeón del Sudamericano de 16 años tanto en damas como en varones, relegando en ambos casos a Perú y Ecuador, respectivamente. El torneo se realizó en el club Rakiura de Luque, Paraguay.

En varones, Brasil dio cuenta de Ecuador por 2-1, con victorias de Livas Damazio para Brasil y Emilio Camacho para Ecuador; el dobles vio ganador a Damazio y Leonardo Franca, dando el título a Brasil. En damas, Daniela Gonzales adelantó a Perú, pero Nauhany Silva igualó, y luego el dobles vio ganar a Silva y Ana Cruz ante Gonzales y Leticia Bazán.

El podio lo completaron Chile en varones (2-0 a Argentina en la definición por el tercer lugar) y Paraguay en damas (2-0 a Uruguay). Clasificaron al Mundial de 16 años solo los finalistas, ya que el tercer cupo continental lo tiene Chile como país sede del Mundial,

MUNDIAL DE 14 AÑOS



El Mundial de Prostějov (República Checa) fue menos positivo de lo habitual para los sudamericanos, que en su mayoría debieron luchar por posiciones secundarias.

Lo más destacado fue por cuenta de Venezuela en varones, serie en la que terminaron en sexto lugar, tras haber estado a muy poco de alcanzar las semifinales. También en varones Perú fue decimocuarto y Brasil decimosexto.

En damas, por su parte, Brasil terminó en decimotercer lugar, Colombia fue decimocuarta y Venezuela fue decimosexta.

En la final de varones Francia superó a Estados Unidos, y en la de damas Estados Unidos venció a Canadá.

THE U14 CHAMPIONSHIPS



El torneo The Championships U14, al que clasificaron nuestros jugadores en la Copa COSAT 14 años, se llevó a cabo en las dependencias del All England Lawn Tennis Club en Londres, durante la segunda semana del Grand Slam.

El torneo fue particularmente difícil y nuestros jugadores no pudieron avanzar a las rondas finales. Ignacio Mejías ganó tres partidos y estuvo cerca de vencer al número 1 de Europa, pero no alcanzó. Para Miguel Ferraz, Flavia Souza y Laura Villamil, una gran experiencia jugando en el epicentro del tenis mundial, entrenando y jugando en las mismas canchas que los mejores jugadores del mundo, en una superficie inusual para Sudamérica y con rivales de alto nivel.

Los representantes sudamericanos se sumaron posteriormente a nuestro equipo de Gira Europea de 14 años para continuar su gira con ellos. Esperamos que lo sembrado en este torneo les sirva para cosechar buenas actuaciones más adelante

ACUERDO COSAT-ATF SE PONE EN MARCHA



En 2024 COSAT y ATF (Asian Tennis Federation) firmaron un acuerdo de cooperación internacional, en materias relacionadas con eventos deportivos, educación y otros de utilidad mutua.

Y ya tenemos los primeros frutos de este acuerdo. COSAT recibió una invitación para asistir a la ATF U12 Intercontinental Cup, un torneo por equipos de 12 años con equipos de Asia y Oceanía y que se realizará en Kazajistán. Nosotros asistiremos con los campeones del Sudamericano de 12 años, Colombia. A su vez, la federación asiática enviará un equipo a nuestra Copa COSAT 12 años, que se disputará en noviembre próximo en Lima, Perú.

Nuestro gerente técnico, Rodrigo Valdebenito, acompañará a la delegación que representará a COSAT en este importante evento intercontinental en Kazajistán.

GIRA EUROPEA DE 16 AÑOS

El equipo oficial COSAT de 16 años participó en una gira conformada por un J30 (Bruselas, Bélgica), un J60 (Limelette, Bélgica) y un J100 (Neunkirchen, Alemania).

El equipo estuvo compuesto por Benjamín Pérez (Chile), Carlos Eduardo Lino (Brasil) y Fabio Zavalaga (Perú) en varones, y por Valery Sumoya (Bolivia), Valeria Santander (Paraguay), Maria Eduarda Carbone (Brasil) y Luciana Luna (Perú) en damas. Nuestros capitanes fueron Rodrigo Ferreiro (Brasil) y María Eugenia Rojas (Perú). Lamentablemente Agustín Luna (Argentina) se lesionó poco antes de viajar y no pudo participar en esta gira.

El equipo tuvo una excelente actuación en Bruselas, con títulos para Benjamín Pérez y Maria Eduarda Carbone en Bruselas, y otro título para Carbone en Limelette. En Neunkirchen el equipo sintió el rigor de un J100 europeo, pero aún así Pérez logró vencer a un Top 200 ITF.

Más allá de los resultados, el objetivo de este tipo de giras es permitir que nuestros jugadores participen en ambientes deportivos de mayor nivel, entendiendo qué es lo que necesitan mejorar para seguir su camino en el tenis internacional, y en el caso puntual de esta gira obteniendo resultados útiles para su ranking ITF Junior.



CAMPAMENTO DE 16 AÑOS

Antes de su Gira Europea, nuestro equipo de 16 años hizo un campamento preparatorio, al igual que en 2024. Los entrenamientos se realizaron en las canchas del Campo de Marte, en Lima, Perú.

Queremos destacar la buena coordinación con la Federación Peruana de Tenis, que nos apoya en la logística del campamento, y con la Federación Internacional de Tenis, ya que el campamento es parte del programa de actividades de Desarrollo de ITF para Sudamérica. La Gira Europea posterior cuenta además con el apoyo del Grand Slam Player Development Programme (GSPDP) .

Para COSAT es muy importante generar programas de desarrollo que permitan un crecimiento en lo tenístico y en lo personal de nuestros jugadores, y esta actividad apunta directamente a aquello, permitiendo a un grupo de jugadores con éxito a nivel del Circuito Sudamericano Juvenil COSAT proyectarse a una competencia de mayor exigencia en un entorno más profesionalizado, con el objetivo de dar un paso más en su desarrollo.



GIRA EUROPEA DE 14 AÑOS

El equipo oficial COSAT de 14 años participó en una gira conformada por cuatro torneos de Tennis Europe de 14 años (París, Annecy, Duren y Wilkrijk). El último fue en paralelo al Mundial de 14 años, por lo que solo dos integrantes del equipo participaron en él.

El equipo estuvo compuesto por Ignacio Mejías (Venezuela), Miguel Ferraz (Brasil), Facundo Barboza (Uruguay), Matías Rivero (Bolivia), Stefano Berrocal (Perú), Pedro Nastrini (Brasil), Eduarda Gomes (Brasil), Flavia Souza (Brasil), Laura Villamil (Colombia), María Gabriela Baena (Colombia), María Laura Sejas (Bolivia) y Stephanie Pumar (Venezuela). Nuestros capitanes fueron Viky Núñez (Colombia), Guillermo Hormazábal (Chile) y el preparador físico Alejo Menchón (Argentina).

El equipo tuvo una buena participación, destacando Ignacio Mejías, campeón en el Stade Francais de París, y Matías Rivero, que fue semifinalista en Annecy, Duren y Wilrijk, y además ganó el bonus draw de París.

Al igual que en 16 años, la idea de este equipo es llevar a nuestros mejores jugadores de esta edad a un nivel de competencia superior y exigente, que les permite conocer más del tenis mundial y entender en qué lugar se encuentran ellos actualmente, conociendo sus virtudes y limitaciones. Además, es la primera gira de importancia que desarrollan lejos de su familia y su equipo técnico personal, debiendo aprender a lidiar con situaciones difíciles por sus propios medios, que es uno de las principales características de esta gira en particular.



TORNEOS PROFESIONALES



Entre mayo y agosto tuvimos doce torneos World Tennis Tour para varones y ocho World Tennis Tour para damas, con ocho torneos M25 y cuatro M15, más cuatro W15 y cuatro W35. A eso hay que sumar cinco Challengers 50 y un 75, lo que es un calendario muy importante para nuestros jugadores sudamericanos. Entre los nombres a destacar la peruana Lucciana Pérez y la argentina Luisina Giovannini (ambas con dos títulos de W35), la chilena Antonia Vergara (dos títulos de W15), el colombiano Samuel Linde (ganador de un M25 aún siendo junior), y el argentino Lorenzo Rodríguez (un título de M25 y uno de M15).

PRESENTACIÓN AUSTRALIAN OPEN JUNIOR SERIES SOUTH AMERICA

COSAT y Tennis Australia presentaron, durante Roland Garros, una nueva edición de este torneo, que será realizado en octubre en las canchas de la Rio Tennis Academy, en la ciudad de Rio de Janeiro. Para esta edición, el AOJSSA presentará una novedad: el torneo será jugado en el sistema de “round robin”, o sea, una primera fase de cuatro grupos de cuatro jugadores cada uno. Los ganadores de cada grupo se clasificarán para las semifinales. El campeón y la campeona recibirán un WC para jugar el cuadro principal del Australian Open Junior 2026, en la ciudad de Melbourne, Australia.



GANADORES DEL ROLAND GARROS JUNIOR SERIES EN PARÍS

Durante el torneo Roland Garros, los presidentes Rafael Westrupp (COSAT) y Gilles Moretton (Federación Francesa de Tenis) recibieron a Pedro Chabalgoity y Pietra Rivoli, en la cancha Philippe Chatrier, para darles la bienvenida al torneo. Pedro y Pietra recibieron una invitación al cuadro junior de Roland Garros, fruto del acuerdo de colaboración entre COSAT y la FFT, y como ganadores de la Roland Garros Junior Series by Renault, que fue realizada en abril de 2025 en Sao Paulo, en la primera semana de abril de 2025.

Con la participación de Rivoli y Chabalgoity en el torneo se cumplió el objetivo de ambas entidades, que es abrir puertas a los mejores jugadores junior de Sudamérica para su participación en este gran evento del tenis mundial.



CAMPAMENTO COSAT EN LIMA

El primer campamento COSAT de la temporada 2025 se realizó en Lima. Nuestros tutores fueron Mario Bravo, Claudio Sosa y María Eugenia Rojas; en esta ocasión fueron acompañados por Cesar Kist, oficial de Desarrollo de ITF para Sudamérica, como observador del campamento.

El campamento COSAT se centra en el diseño y la implementación del entrenamiento técnico, táctico y psicológico de tenis, destacando la importancia de adaptar las estrategias de enseñanza para satisfacer sus necesidades específicas.

El equipo de tutores trabaja durante tres días y medio con un grupo seleccionado de los mejores jugadores locales en las categorías de menor edad en nuestros circuitos, trabajando sesiones en cancha y en salón, con ejercicios tácticos y técnicos, más trabajos sobre la parte mental. La idea es que estos jugadores, que son de proyección, cuenten con más herramientas para desarrollarse e ir avanzando en su carrera.



JUEGOS PANAMERICANOS JUNIOR 2025

Esta edición de los Juegos se realizó en Asunción, Paraguay, y tuvo graduación J300 para el Ranking ITF Junior, con un nivel de cuadro muy alto para la región.

Los cinco podios estuvieron bastante repartidos. Argentina se llevó el oro en dobles damas y dobles varones, y Colombia ganó singles damas y dobles mixto (en ambos casos con Valentina Mediorreal), mientras que Brasil se impuso en singles varones (con Joao Pedro Bonini). Medallas de plata para Puerto Rico, Argentina, México y Ecuador, y bronces para Argentina, Paraguay, Ecuador, Brasil y Perú.

Como siempre ocurre en este tipo de torneo, COSAT estuvo presente con el control técnico de la disciplina, procurando siempre que la competencia se realice de la mejor forma posible y de acuerdo a los reglamentos internacionales en la materia.



MUNDIAL DE SILLA DE RUEDA

Hubo dos actuaciones destacadas de Sudamérica en este Mundial. Chile alcanzó la final en varones, cayendo por 2-0 ante Japón, que obtuvo así el título. Brasil alcanzó el sexto puesto final en esa serie. En damas, Brasil fue quinto y Colombia terminó en sexto lugar.

En Quad, Brasil también alcanzó la final, cayendo ante Países Bajos por 2-0. Colombia se quedó con el quinto lugar. Finalmente, en categoría Juvenil masculina Brasil ocupó el cuarto lugar.



MUNDIALES MASTERS

En este período tuvimos los Mundiales Masters de 30-35-40-45 años (en Turquía), 50-55 años (en Portugal) y de 60-65-70 años (en Estados Unidos).

De los nuestros, destacaron los subcampeonatos de los brasileño Joao Pedro Gomes Leme (30 años) y Simone Vasconcellos (60 años), de los argentinos Damián Iturriaga (35 años), Adriano Mucelli (45 años) y Marcelo Ingáramo (60 años) y del chileno Enrique Anglada (55 años).



ACTIVIDADES ITF

El oficial de Desarrollo ITF para Sudamérica, Cesar Kist, visitó cuatro países en estos meses: Paraguay, Chile, Perú y Argentina. En ellos trata materias relativas a los diferentes pilares de Desarrollo de ITF: Infraestructura, Alto Rendimiento, Participación, Educación y Administración. En todas estas visitas hay reuniones con los encargados de estas materias en cada federación.

En el caso de Paraguay y Chile, aprovechó de participar en los respectivos Congresos Nacionales de Entrenadores, y en el lanzamiento del Curso de Entrenadores Nivel 3 ITF en Paraguay. En Perú supervisó el campamento femenino, así como proyectos de tenis escolar, entre otros. En Argentina participó junto a Tim Jones de ITF en la preparación de un proyecto piloto de participación de la Asociación Argentina de Tenis, visitando diversas actividades relacionadas y realizando un curso para el profesorado de la AAT.



CUADROS DE HONOR



TORNEOS PROFESIONALES MASCULINOS

ITF WORLD TOUR					
19-may	M25	Coquimbo	CHI	Pedro Boscardin Dias	BRA
26-may	M25	Coquimbo	CHI	Joao Reis da Silva	BRA
30-jun	M15	Jujuy	ARG	Lorenzo Rodríguez	ARG
7-jul	M15	Salta	ARG	Santiago de la Fuente	ARG
7-jul	M25	Villavicencio	COL	Samuel Linde	COL
14-jul	M15	Bucaramanga	COL	Johan Rodríguez	COL
21-jul	M25	Sao Paulo	BRA	Lucas Andrade da Silva	BRA
21-jul	M25	Santiago	CHI	Guido Justo	ARG
28-jul	M25	Santiago	CHI	Lorenzo Rodríguez	ARG
28-jul	M15	Joinville	BRA	Igor Gimenez	BRA
25-ago	M25	Trelew	ARG	Samir Banerjee	USA

CUADROS DE HONOR



TORNEOS PROFESIONALES MASCULINOS

ATP CHALLENGERS					
5-may	CH 50	Santos	BRA	Alvaro Guillén	ECU
12-may	CH 50	Bogotá	COL	Patrick Kypson	USA
9-jun	CH 50	Santa Fe	ARG	Joao Reis da Silva	BRA
16-jun	CH 50	Santa Cruz	BOL	Alex Barrena	ARG
23-jun	CH 50	Lima	PER	Juan Carlos Prado	BOL
11-ago	CH 75	Barranquilla	COL	Arthur Fery	GBR

CUADROS DE HONOR



TORNEOS PROFESIONALES FEMENINOS

ITF WORLD TOUR / WTA					
12-may	W15	Trelew	ARG	Martina Capurro	ARG
19-may	W15	Trelew	ARG	Victoria Bosio	ARG
7-jul	W35	Rio Claro	BRA	Lucciana Pérez	PER
14-jul	W35	Sao Paulo	BRA	Lucciana Pérez	PER
28-jul	W35	Pergamino	ARG	Luisina Giovannini	ARG
4-ago	W35	Chacabuco	ARG	Luisina Giovannini	ARG
11-ago	W15	Santiago	CHI	Antonia Vergara	CHI
18-ago	W15	Santiago	CHI	Antonia Vergara	CHI